

**PENERAPAN MEDIA *THINKERS BOOK* DALAM
PEMBELAJARAN PPKN KELAS IV MI NU
TARBIYATUL WILDAN WATES UNDAAN KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**

**Oleh:
Nilta Hidayah
NIM 1810310099**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : NILTA HIDAYAH
NIM : 1810310099
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : PENERAPAN MEDIA THINKERS BOOK BERBASIS INKUIRI DALAM PEMBELAJARAN PPKN KELAS IV MI NU TARBIYATUL WILDAN WATES UNDAAN KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 23 Mei 2023 sampai dengan 25 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 31 Mei 2023



Elya Umi Hanik, M.Pd.I.
NIP. 199201242019032016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus
Kode Pos 51 Kudus 59322. Telp. (0291) 432677
Fax. 441613. 438818 Website.: www.tainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i :

Nama : Nilta Hidayah
NIM : 1810310099
Fakultas : Fakultas Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Penerapan Media *Thinkers Book* Dalam Pembelajaran PPKn Kelas IV MI NU Tarbiyatul Wildan Wates Undaan Kudus

Telah diujikan pada 05 Juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u> NIP. 197011032005011004 Penguji I	14/2023 /7	
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197408282005012008 Penguji II	14/-2023 /7	
<u>Zakivah Isnawati, M.Pd.</u> NID. 197912222013042016 Sekretaris Sidang	17/2023 /7	
<u>Elya Umi Hanik, M.Pd. I</u> NIP. 199201242019032016 Dosen Pembimbing	14/2023 /7	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/2023 /7	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Nilta Hidayah** NIM **1810310099** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk apapun;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 30 Mei 2023
Yang Menyatakan,



Nilta Hidayah
NIM: 1810310099

MOTTO

Tahapan pertama dalam mencari ilmu adalah mendengarkan, kemudian diam dan menyimak dengan penuh perhatian, lalu menjaganya, lalu mengamalkannya dan kemudian menyebarkannya.

-Sufyan Bin Uyainah-¹



¹ Rheza Aditya Gradianto, *30 Kata-Kata Mutiara Islam Tentang Mencari Ilmu. Memotivasi Terus Belajar*, Diakses Pada Tanggal 28 Mei 2023. https://www.merdeka.com/jabar/25-kata-kata-motivasi-belajar-islami-inspiratif-dan-penuh-semangat-klm.html?site=merdeka&utm_source=Digital+Marketing&utm_medium=Partnership&utm_campaign=Line

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil ‘alamiin. Puji syukur kepada *Allah Subhanahu wa ta’ala*, berkat rahmat dan Ridho-Nya skripsi ini dapat terselesaikan, sholawat serta salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Muhammad Salallahu alaihi wasallam, keluarga, serta sahabat-sahabatnya. Dengan segenap ketulusan hati saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua saya Bapak Noor Wahid dan Ibu Achiyanah tercinta. Terimakasih atas kepercayaan, kesabaran, dan dukungan yang diberikan kepada saya sampai detik ini. Terimakasih untuk segala pengorbanan, setiap curahan kasih sayang, serta perhatiannya dalam mendidik dan membesarkan saya, dan do’a yang terus mengalir tiada henti untuk keberhasilan saya hingga dapat menyelesaikan pendidikan di IAIN Kudus ini.
2. Ibu Elya Umi Hanik, M.Pd.I., selaku dosen pembimbing yang selama ini dengan tulus dan ikhlas meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan serta pelajaran yang tak ternilai agar saya bisa menjadi manusia yang lebih baik.
3. Adik-adikku tersayang Isnan Nisa Noor Jannah dan Noor Laila Rohmah yang selalu memberikan keceriaan serta selalu memberikan semangat dan mendoakan keberhasilan saya.
4. “dynlaf.greatpeople” orang-orang baik yang bersedia menjadi sahabat saya. Terimakasih untuk (Firsya Maurna Shofa, S.Pd., Putri Diana Lestari, S.Pd., Anni Qurrotul Aini, S.Pd., Sri Murni Handayani, S.Pd., Lisma Khofifah, S.Pd.) karena selalu kebersamai saya, mendukung, menghibur, mendo’akan, dan mentransfer energi positif kepada saya sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih orang baik, semoga Allah SWT selalu melindungi kalian dan semoga Allah selalu meridhoi persahabatan kita hingga menjadi sahabat until Jannah.
5. Muhammad Hisam, S.H., selaku *my support system* terimakasih telah kebersamai selama ini dan memberi semangat selama saya menyelesaikan skripsi ini.
6. Keluarga besar PGMI-C 2018 IAIN Kudus terimakasih atas kebersamaannya selama ini, semoga silaturahmi diantara kita akan tetap terjaga.
7. Serta rekan-rekan yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu yang selalu membantu, berperan memberi dukungan dan semangat, saya ucapkan terimakasih.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي		بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَكَيَّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِيَّ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai			Kata Majmuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn		جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn		سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah, segala puji syukur hanya tercurah kepada Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat, Taufiq, Hidayah serta Inayah-Nya, sehingga atas iringan Ridho-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini walaupun belum mencapai kesempurnaan. Namun, dengan harapan semoga karya ini dapat bermanfaat.

Sholawat dan salam senantiasa tercurahkan kepada beliau Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam, semoga kita termasuk golongan orang yang mendapat syafaatnya di hari nanti. Berkat karunia dan ridho-Nya peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1.) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul: **Penerapan Media *Thinkers Book* Dalam Pembelajaran PPKn Kelas IV MI NU Tarbiyatul Wildan Wates Undaan Kudus.**

Dalam kesempatan ini peneliti mengucapkan terima kasih kepada berbagai pihak yang baik secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan kontribusi berupa bimbingan, saran-saran ataupun tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan banyak terima kasih kepada:

- 1 Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
- 2 Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. Selaku Dekan Fakultas Tarbiyah di IAIN Kudus.
- 3 Retno Susilowati, M.Pd. selaku Kepala Prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah di IAIN Kudus.
- 4 Elya Umi Hanik, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya untuk memberikan bimbingan, pengarahan, dan perbaikan dalam penyusunan skripsi ini.
- 5 Dr. Agus Retnanto, M.Pd. dan Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I selaku dosen validator yang telah mengarahkan dan memberi bimbingan dalam skripsi ini.
- 6 Para Dosen/Staf di lingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
- 7 H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini, serta karyawan karyawati perpustakaan IAIN Kudus.

- 8 Bapak Ah. Suhud, S.Pd.I. selaku kepala madrasah dan Bapak Ahmad Nawawi, S.Pd.I. selaku guru pengampu mata pelajaran PPKN kelas IV MI NU Tarbiyatul Wildan Wates Undaan Kudus yang telah memberikan izin peneliti untuk melaksanakan penelitian di madrasah dan memberikan fasilitas yang diperlukan dalam menyelesaikan skripsi ini.
- 9 Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT membalas amal kalian dengan balasan yang lebih dari yang kalian berikan.

Semoga apa yang telah penulis terima dari bimbingan dan masukannya dapat memberikan manfaat khususnya bagi penulis. Untuk setiap jasa yang diberikan, penulis tidak bisa membalasnya kecuali dengan ucapan terimakasih yang sebesar-besarnya. Semoga Allah SWT membalas dengan ridho dan rahmat-Nya. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, kritik dan saran yang konstruktif dan membangun senantiasa penulis harapkan.

Wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Kudus, 30 Mei 2023
Penulis

Nilta Hidayah
NIM. 1810310099